

DIARIO BALEAR

del martes 14 de Diciembre de 1824.

S. Esperidion Obispo.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada á la Direccion general de Rentas, declarando libres de la contribucion del 6 por 100 de frutos civiles á las encomiendas de las órdenes militares.

Conformándose el REY nuestro Señor con el dictamen de esa direccion general acerca de la esposicion que ha hecho á S. M., por conducto del Sr. Secretario de Estado y del Despacho, el recibidor de la orden de S. Juan de Jerusalem sobre si las encomiendas vacantes de la misma deben satisfacer el 6 por 100 de frutos civiles; ha tenido á bien declarar que no se comprendan en la espresada contribucion, porque estando dotadas la mayor parte con bienes y rentas decimales, contribuyen en este concepto á la corona con la cuota correspondiente, y porque la Real orden de 9 de Julio de 1790 declaró libres de dicha contribucion á las órdenes militares. De Real orden lo comunico á VV. SS. para su cumplimiento.

Madrid 13 de Noviembre de 1824.=
Luis Lopez Ballesteros.

Otra dirigida al Sr. Secretario del Despacho de Hacienda, declarando que las viudas que gozan pensiones en el monte pio militar y en el de oficinas, estan exentas de purificacion.

Enterado el REY nuestro Señor de la consulta del Tesorero general que me remite V. E. con oficio de 7 del actual, relativa á si estan sujetas á purificacion las viudas que gozan pensiones del monte pio militar y del de oficinas, se ha servido resolver que no admite duda algu-

na el que estan exentas de este juicio, pues que en el goce de sus viudedades, malamente llamadas pensiones, no hacen mas que cobrar los descuentos que se hicieron á sus maridos en los sueldos que disfrutaron cuando vivian y servian, á lo que tienen un incontestable derecho, y es en cierta manera un depósito que hicieron para cuando llegase el triste estado en que se encuentran. S. Lorenzo 16 de Noviembre de 1824.=Francisco Tadeo de Calomarde.

(Diario de Barcelona.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 5 de Noviembre.

Ayer el lord gran canciller dió conocimiento á la cámara de los Lores y á la de los Comunes del decreto firmado por el Rey, y refrendado con el gran sello, en virtud del cual se proroga el parlamento desde el 4 del corriente hasta el 6 de enero próximo: en cuya consecuencia el gran canciller ha declarado prorogado el parlamento hasta la espresada época.

El Rey ha nombrado secretario de la embajada de Madrid á Mr. Jorge Bosanquet, y de la legacion de Turin á Mr. Henrique Stephen Fox.

=Un corresponsal que acaba de llegar de Sta. Helena dice que el palacio de Bonaparte se ha convertido en una casa de campo, y que en la habitacion misma donde murió hay una máquina para trillar trigo.

=Se han recibido cartas de Buenos-Aires

por la via de Liverpool que anuncian la derrota de Bolivar.

=Segun los estados que se presentaron al parlamento hace 35 años, el numero de católicos de aquella época era 69.376. Hace seis años que algunos escritores católicos hacian subir el número de ellos á 5000. En 1781 no habia en Inglaterra mas que tres escuelas católicas y poco notables, y al presente hay mas de 50. La mayor parte de las iglesias católicas, que en el dia son cerca de 900, se han construido en los últimos 30 años. La universidad católica de Stonehurst tiene 500 estudiantes. Antes de la llegada de los jesuitas no habia en las inmediaciones de esta ciudad mas que 10 ó 12 católicos, y en el dia pasan de 10. Se han construido últimamente dos iglesias bastantes para contener 20 personas, y no es menor el número de los nuevos convertidos. En Manchester, Liverpool y Preston se administró el sacramento de la confirmacion en 1823 á mas de 30 niños católicos.

Idem 9.

El Rey se halla con una ligera indisposicion de resultas de un ataque de gota reumática, y se teme no pueda salir de Windsor para venir á esta en toda la semana, como habiamos creído.

=Entre los protestantes de Irlanda era costumbre celebrar con regocijos públicos el aniversario del 5 de noviembre de 1688, dia en que el principe de Orange desembarcó en Inglaterra para destronar al Rey Jacobo II su suegro.

En este caso se coronaba la estatua, con cuya ocasion los católicos veian renovarse las persecuciones y ultrages á que estan espuestos todo el año. Gracias á la vigilancia del virey, no ha tenido lugar este exceso el dia 5 de este mes. ¿Podremos al fin esperar que los protestantes vayan poco á poco aprendiendo la tolerancia hácia los católicos, asi como estos la tienen con respecto á ellos en todos los Estados de Europa, y principalmente en Francia?

=El bajel colosal llamado *Colon* llegó ayer al Támesis hasta la altura del taller de la compañía de Indias. Todo Lóndres ha acudido á contemplar este gigante de

los mares; pero se habian hecho de él tan pomposas descripciones que solo ha escitado una mediana sorpresa. Es verdad que la longitud de este buque excede á la de los navíos de línea de tres puentes, pues que llega á 300 pies; pero es menos alto, y el conjunto de su estructura tiene muchísima menos novedad. El *Colon* es particular, porque no tiene quilla: asi es que los marinos se admiran al ver que haya podido sin desgracia hacer la travesía del Canadá hasta Inglaterra con un cargamento de madera de construcción del enorme peso de 6300 toneladas.

=Las cartas de Malta anuncian que la flota del capitan bajá acaba de ser quemada y en parte apresada por los griegos.

===

He aqui un extracto del *Mercantile Advertiser* del 16 de Setiembre:

» Los últimos periódicos de la Jamaica contienen las noticias siguientes, comunicadas por un sugeto que pasó á Panamá y á Chareas á principio de Setiembre.

» A esta fecha se sabia en Panamá que Bolivar ocupaba los departamentos de Guayala y Trujillo: sus fuerzas se componian de 80 colombianos y 40 peruanos. La república de Chile habia enviado 3500 hombres para ponerlos á disposicion del último presidente Rivagüero; pero luego que supo el gobierno que le habia sustituido Bolivar, retiró sus tropas.

» Las provincias de Buenos-Aires hacen preparativos de guerra. El ejército español pasa de 200 hombres. Las provincias de la Plata y de Chile se han negado absolutamente á enviar socorros á Bolivar, y los peruanos abominan hasta del nombre de Colombia.

» Los gobiernos del Perú, Chile y Buenos-Aires opinan que si Bolivar sale bien con su empresa, querrá imitar á Itúrbide haciéndose proclamar Rey (1).

» La conducta del que se titula *libertador de Colombia*, el cual ha fomentado la escision entre el presidente Rivagüero y Torre-Tagle, y que se ha hecho dicta-

(1) O Emperador ¿quién sabe? Y no podrá menos de seguirle hasta en el fin trágico de aquel.

por medio de la fuerza, es demasiado conocida para dar lugar á ambigüedades.

» Bolívar ha pedido nuevos socorros de tropas á Colombia, manifestando que no podia contar en el Perú sino con las bayonetas; pues sus humos son de conquistar este reino y á la misma Colombia con la fuerza de sus armas.

» En la provincia de Santa Fe de Bogotá han sido fusilados dos coroneles y un teniente coronel por haber dicho que la constitucion de Colombia prohibia hacer conquistas; y sin embargo queria Bolívar formar con este objeto un numeroso ejército en el Perú (2); pero que ellos no querian infringir la constitucion de su pais por satisfacer la ambicion de Bolívar &c.

» En buenos-Aires y en Chile se reclutan soldados para oponerse á los progresos de la república de Colombia, á quien miran todos como un enemigo común."

Idem 10.

Las noticias de la salud del Rey han sido hoy mucho mas satisfactorias, y esperamos que S. M. podrá luego salir á dar sus paseos y volver á esta ciudad como se habia dicho.

La mejoría de S. M. es notable, y creemos que podrá entregarse cómodamente á sus ejercicios acostumbrados.

—Mr. Canning trabajó ayer con el Embajador de Austria en el ministerio de negocios extranjeros.

—Esta mañana han llegado pliegos de Sierra-Leona que alcanzan hasta 1.º de Setiembre. El estado de este establecimiento es satisfactorio.

Una carta de Alvarado de 25 de agosto dice lo siguiente:

»El dia 10 llegó á Sacrificios y á Palanquilla el navío de S. M. *Hussard*, procedente de la Jamaica, y el 11 una fragata española, dos corbetas y cinco naves mercantes con 500 á 600 hombres de re-

(2) *Formará sin duda este ejército con manadas de carneros ó de vicuñas; puesto que confiesa contar solo para la conquista de estas vastas provincias con los refuerzos que le envíen de Colombia.*

fuerzo para la guarnicion del castillo de S. Juan de Ulua.

—El gobierno de una gran potencia jamas d'ja de ser representado en las cortes estrangeras amigas. Cuando llama al ministro de una corte que no tiene la consideracion de Embajador, el secretario de legacion queda con el carácter de encargado de negocios hasta la llegada del sucesor. No obstante, en las pocas cortes donde el representante de S. M. tiene el caracter de Embajador, siempre hay un secretario de embajada, cuyo oficio es superior al de secretario de legacion; porque durante la ausencia del Embajador, el secretario de embajada no es un mero encargado de negocios, sino ministro plenipotenciario interino en fuerza de su nombramiento de secretario. Mr. Douglas tendrá este mismo carácter en la corte de los Países-Bajos hasta la llegada de Sir Carlos Bagot.

=====

FRANCIA.

Paris 3 de Noviembre.

Ayer antes de misa S. E. el caballero Stuart, se presentó al Rey en audiencia particular para despedirse como Embajador extraordinario y plenipotenciario que ha sido de S. M. el Rey del Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda; y hoy en audiencia pública ha presentado á S. M. sus credenciales Mr. Algermon Percy, que sustituye al anterior en calidad de ministro plenipotenciario del mismo Soberano cerca de nuestra corte.

—Mr. Rossini se halla de vuelta en esta capital acompañado de Mr. Zuchelli.

—El *Diario* de Roma del 20 de octubre anuncia que el primer destacamento de un cuerpo de 50 austriacos, procedente de Nápoles, llegó á Roma el 16. Este cuerpo se vuelve á los estados hereditarios de Austria.

Idem 9.

El Rey en la visita que ha hecho al hospital general se dignó probar el vino destinado para los enfermos. Una de las respetables hermanas que sirven en este caritativo establecimiento le presentó una servilleta, y S. M. inclinándose para to-

4
marla, besó con emoción y respeto la mano de esta piadosa servidora de los pobres. No puede expresarse con palabras el enternecimiento que causó en todos los espectadores esta escena interesante y ejemplar.

—Se asegura que el duque de Blacas, Embajador cerca del Rey de las Dos Sicilias, se dispone para marchar á Nápoles, y que el marques de Talarú y el conde de la Ferronaye volverán muy pronto, el primero á Madrid, y el segundo á St. Petersburgo.

====

Lus (Altos Pirineos) 10 de Noviembre.

Los habitantes del valle de Barecha, deseando eternizar la memoria de la permanencia que S. A. R. madama la Delfina hizo en S. Salvador desde el 28 de Junio hasta el 26 de Julio de 1823, han obtenido Real permiso para erigir una pirámide de mármol sobre una colina en el jardín de S. Salvador, frente al cuarto donde habitó la hija de nuestros Reyes.

(*Diario de Barcelona.*)

====

ESPAÑA.

Madrid 26 de Noviembre.

Por resolución á consulta de la cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para la abadía de la iglesia colegial de Jerez de la Frontera, arzobispado de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Josef Alvarez de Palma, á D. Fernando Josef de Zuloeta: para una canongía de la misma iglesia colegial, vacante por muerte de D. Márcos Josef Gandon, á D. Pedro Nolasco Blasco: para una ración de la iglesia catedral de Málaga, vacante por promoción de D. Narciso Crooke al arcedianato titular de ella, á D. Josef Gomez Rando: para dos medias raciones de la propia iglesia catedral, vacantes por fallecimiento de D. Juan de Sevilla y ascenso de D. Diego Sanchez de la Torre á ración de la misma á D. Salvador de Zea y D. Juan Buzo; y para otras dos medias raciones de la iglesia catedral de Calahorra, por fallecimiento de D. Leandro Alcazar y D. Julian Ruiz de Reajal, á D.

Manuel Torre y D. Manuel Sainz del Prado.

====

AVISO.

Mr. Monlin, proveedor del ejército frances en España, hace saber á todos los tenedores de bonos de raciones de carne, suministrada á dicho ejército desde 1.º de Abril de 1824 hasta 31 de Diciembre del mismo, que para recibir su importe pueden presentarlos en esta corte, aun despues de la marcha de las tropas francesas; pues al efecto quedará encargado por dicho señor hasta el 31 de Enero próximo en la calle de Hortaleza, esquina á la de S. Miguel, casa del Escmo. Sr. conde de Santa Coloma.

(*Diario de Barcelona.*)

====

Palma 13 de Diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 13 PARA EL 14.

Parada y sargento de hospital Milicia Provincial.—Socios.

====

AVISOS.

Una muger viuda de 40 años de edad, desearia encontrar una criaturita para darle de mamar dentro de la casa de sus padres, la leche tiene 6 meses: darán razon en esta imprenta.

====

Un hombre de unos 36 años de edad, desea encontrar casa para servir en clase de criado, sabe hacer todas las faenas pertenecientes á su clase y á mas de leer, escribir y de cuentas: darán razon de él en esta imprenta.

====

Un joven de 17 años de edad desearia encontrar una casa para servir en clase de criado, sabe hacer todas las faenas pertenecientes á su clase: darán razon en esta imprenta.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP